



あいさつの大切さ

副校長 村松 健

保護者や地域の皆様、はじめまして。

前任の副校長飯塚 庫健先生の後任として市内の田無第二中学校より参りました村松 健と申します。私は豊島区の中学校から市内の明保中学校に転任して以来、16年間西東京市の中学校で勤務してきました。引き続き西東京市内で勤務できることを大変嬉しく思っています。同時に、伝統ある保谷小学校の一員になれたことをとても光栄に感じるとともに、大変身の引き締まる思いで一杯です。皆様とともに、西東京市の基幹校として、保谷小学校の発展に尽力していきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

さて、新年度を迎え、ひと月が経ちました。4月は新1年生や、在校生が元気に挨拶する声を聞いて、たくさんの元気をもらうことができました。4月の全校朝会で、学校長より「自分から進んで考え、あいさつをしよう」という講話があり、その中で挨拶の良さについて話がありましたので、ご紹介いたします。

○挨拶の良さ①

「おはようございます」と挨拶をされても、自分が挨拶をしても、決して嫌な気持ちになりません。挨拶にはお互いを気持ちよくする力があります。

○挨拶の良さ②

挨拶をすると自然と笑顔になります。怒った顔で挨拶をする人はいません。挨拶をたくさんすると、笑顔が素敵な人になれます。

○挨拶の良さ③

挨拶をしなかったり、返してもらえないと嫌な気持ちになります。反対に挨拶をすると友達と仲

良くなり、たくさん友達ができます。

○挨拶の良さ④

挨拶をしようと思ったら、誰でも今すぐに始めることができます。

挨拶について考えてみると、私が小学生だった頃、「オアシス言葉」というものがありました。保護者の皆様もご存知の方が多いと思います。

「オ」は、「おはようございます」の「お」。また、「おやすみなさい」や「おかえりなさい」などの挨拶言葉です。

「ア」は、「ありがとうございます」というお礼や感動の言葉です。

「シ」は、「失礼します」の「し」。

「ス」は、「すみません」の「す」。「すみません～してもらえますか」とお願いしたり、「～してすみません」と謝ったりするときの言葉です。

オアシスと言えば、見渡す限り砂漠の中で、唯一水が湧き、植物や樹木が茂っているところです。砂漠を旅する人々が立ち寄り、水を飲み、疲れを癒し、ほっとする場所です。「オアシス言葉」を使うと、砂漠の中のオアシスのように、みんなが心を癒され、ほっとし、仲良く元気になれます。「オアシス言葉」は、いろいろな人と仲良くなれる優しい言葉、心がほっとする言葉、そして人と人を結びつけるような言葉です。

GIGA スクール構想で、一人一台タブレットを使う時代になりましたが、挨拶の大切さは変わりません。これからもみんなが仲良く、子どもたちの笑顔があふれる学校、地域を目指して「あいさつの大切さ」を伝えていきたいと思っております。今後ともご支援のほど、どうぞよろしくお願いたします。

転入された先生から

4月に転入された先生方から、メッセージをいただきました。

市内の田無第二中学校から異動してきました。歴史ある学校、芝生のきれいな学校、笑顔いっぱいの保谷小で、みなさんのご活躍を期待しています！あいさつを大切にしたいです。どうぞよろしくお願いします。

こんにちは！市内のけやき小学校から異動してきました。芝生の校庭は初めてです。緑がとてもまぶしいですね。これから、みなさんと元気いっぱい過ごしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いします。

はじめまして。神奈川県横浜市の特別支援学校からきました。保谷小学校のみなさんに会えるのをとても楽しみにしていました。みなさんのお名前を早く覚えたいなと思っています。これからよろしくお願いします。

こんにちは！北区の滝野川第三小学校から異動してきました。保谷小のみなさんと会えることをとても楽しみにしています。笑顔いっぱい、元気いっぱい関わっていきたいと思っています。よろしくお願いします。

初めまして！大阪の小学校で教員をしていました。広い運動場にわくわくしています。みなさんと楽しく過ごしていきたいと思っています。よろしくお願い致します。

八王子の小学校を退職し、非常勤教員としてやって来ました。皆さんと授業等で直接会うことはありませんが、皆さんが楽しく安全に過ごすことができるように、自分ができることを頑張りたいと思います。よろしくお願いします。

4月より事務室へ異動してまいりました。平成21～23年に一度お世話になり、再び保谷小学校で勤務をさせていただくことになりました。先生方、児童の皆さんが安全で楽しい学校生活を送って頂きますように心がけていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

よろしく申し上げます！

学力向上委員会から

保谷小学校には学力向上委員会という組織があり、児童の学力向上のための取組を行っています。いくつか代表的なものを紹介いたします。

① 「ほうやのまなび」を活用した全校統一の学習規律・学習形態の実施

「ほうやのまなび」とは、学習のしかた、ノートを使い方や家庭学習などの例を示し、学年、学校全体で統一した学習が実施できるように、作成したリーフレットです。この内容を実施することにより、学年が上がるにつれ、指導が積み重なっていくことを目的としています。

②国語科を中心とした校内研究

昨年度から国語科の説明的な文章の読み取りを中心に取り組んでいます。児童が自分の考えをもち、根拠を明確にしながら表現できるようにしていくことをねらいに指導の工夫を行っています。

詳細は、後日お知らせいたします。



生活指導委員会から

コロナ禍のなか、1年ぶりに2週間の集団登校が行われました。地区委員さんをはじめたくさんの保護者、地域の皆様にご協力いただき、地区班の子どもたち同士の交流をもつことができました。また、4月には、避難訓練が行われました。全校で校庭に集まることはせず、各クラス廊下に避難して人数確認を行いました。地区子供会、引き取り訓練については、感染状況を考慮して延期となりました。今年度も生活指導のいろいろな行事に関しては、内容を変更して行ったり、日程を延期したり、場合によっては中止したりすることも考えられます。その場合は、お手紙やメールでなるべく早くお伝えしたいと思います。

今後ともいろいろな面でご迷惑をおかけすることになるかもしれませんが、ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

体力向上委員会から

新型コロナウイルスの影響で、多くの運動活動や運動行事に制限がかかっています。運動会や業間体育、保谷オリンピックや水泳指導など、従来通りの行事や授業を実施することはできていません。4月に入っても、感染症対策を講じた学校生活を送る現状は変わっておらず、今年度も状況を見ながら体力向上の計画を立てていくことになると思われます。

今年度は、体力テストを全国的にどの学校でも実施することになりました。種目は例年通り、長座体前屈、握力、反復横跳び、50m走、20mシャトルラン、ソフトボール投げ、立ち幅跳びの7つです。コロナ禍で運動の機会が減ったため、以前より数値が下がることが予想されます。低下している体力を取り戻すためにも、感染症予防と運動量の確保を両立した体育授業を計画・実施していきます。また今後の感染状況を踏まえながら、体育大会や水泳指導などの実施について、決定次第お伝えしてまいります。国、東京都、西東京市の方針をもとに足並みをそろえながら、今年度も体力向上の計画を考えていきます。

個別学習について

5月中頃より、2年生から6年生の個別学習が始まります。1年生は2学期から始める予定です。2年生から6年生については、前の学年の算数「診断テスト」を行い、設問ごとに誤答した児童が参加します。1年生は、視写や音読の課題に取り組みます。一人一人のつまずきに応じて立ち戻って繰り返し学習を行うことにより、課題への解決の力を身に付け、当該学年の学習内容の定着を図ります。

個別学習が行われる日は、各学年だよりの予定表をご参照ください。「診断テスト」の設問ごと

の誤答の有無により、個別学習に参加する児童が毎回変わります。そのため、個別学習が行われる日は、児童の下校時刻が20分程度異なります。各個人の個別学習を行う日程については、学級担任からお伝えしますので、各自、ご確認ください。

行事予定

5月 行事予定表							
日	曜	学校行事		日	曜	学校行事	
1	土			16	日		
2	日			17	月	時差登校：前半B・後半のAの週 全校朝会 生活目標発表 腎臓検診(尿検査)二次 6時間授業(4～6年)	
3	月	憲法記念日		18	火	内科検診(1,2,3)1:00	
4	火	みどりの日		19	水		
5	水	こどもの日		20	木		
6	木	時差登校：前半A・後半のBの週 安全指導		21	金	4時間授業 体育大会リハーサル 腎臓検診(尿検査)追加	
7	金	避難訓練		22	土	体育大会	
8	土			23	日	(体育大会予備日)	
9	日			24	月	振替休業日	
10	月	時差登校：前半A・後半のBの週 全校朝会 眼科検診(全)13:00 6時間授業(4～6年)		25	火	時差登校(通常)：前半A・後半のBの週 全校朝会 朝集会時程 生活目標発表	
11	火	内科検診(4,5,6)1:00 お米の学校(5)5・6時間目		26	水		
12	水	ALT		27	木	全国学力学習状況調査(6)	
13	木	耳鼻科検診(全)9:00		28	金	保谷タイム(1)始	
14	金			29	土		
15	土			30	日		
				31	月	時差登校(通常)：前半B・後半のAの週 全校朝会 生活目標発表 クラブ	

◆ 登校時刻の変更について

東京都に緊急事態宣言が出されましたので、登校時や昇降口での密を避けるため、登校時刻を5月6日(木)～5月22(土)の間5分間広げ、下記のように変更します。

	前半(8:00～8:15)	後半(8:15～8:25)
5月6日(木)～14日(金)	Aグループ	Bグループ
17日(月)～22日(土)	Bグループ	Aグループ

ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。